Station 1: Das Spielfeld

a) Beschriftet die Linien

Wzl

b)

Ordnet jeder Linie 2-3 Bedeutungen zu:




Station 2: Regelfragen

Frage 1: Bei der Platzkontralle stellt der Schiedsrichter fest, dass die Strafraumlinien nach einem
heftigen Regenschaver kaum zu erkénnen sind. Wen bitte &r um Abhilfe?

Frage 2 Vor dem Spiel wird der Schiedsrichter vom Platzwart gefragt, welche Bedeutung denn der
Viertelkreis an der Eckfahne habe. Er antwortet:

Frage 3: Bei heftigem Schneefall sind die Linien kaum zu erkennen Der Schiedsrichter |&sst
deshalb anstelle miglicher Hiltsfahnen sogénannte Markierungshitchen aufstellen Diese missen
........ aufierhalb der Linien stehan.

Frage 4: Spieler Mr. 10 hat das Spielfeld verlassen und soll durch Nr. 1B erset 2 werden Machdem
der Schiedsrichter die Zustimmung zum Wechsel gegeben hat, batritt Nr. 18 gerade das Spielfeld,
als er won seinem Trainer zurdckgerufen wird:  KNomm wieder ronter! Wir nehirmen doch die Nr. 148
Darf der Wedhsel rickgangig gemacht wearden?

Frage 5: Die Nr. & kommt nach einer Behandlung im laufenden Spiel unangemeldet aof das
Spielfeld zurlick. Als der Schiedsrichter deswegen unterbricht und das Spiel mit indirektem
Freistof fir den Gegner fortsetzen will, kritisiert ihn Nr. & unsportlich.

Frage &: In einem Spiel der C-Jugend 1&uft ein awdlfter Spieler unangemeldet auf das Spielfeld, als
der Ball in seine Mahe kommit. Er spielt jetzt den Ball mit dem Fuli.

Frage T: Der Schiedsrichter-Assistent bemerkt, dass der Schiedsrichter ein Tor anerkennen  will,
abwohl er gin Fahnenzeichen gegeben hatte, weil der Ball worher die Torlinie an der Eckfahne
geringflgig dberschrtten hatte.

Frage B: Der Ball wird beim Anstafi nicht dber die Mittellinie nach worn gespielt sondern nach
hinten zu einem Spialer im Mittelfald.

Frage 9: Mach einem Torjubel zum 1:0 in der BB. Min. bewegt sich der Torwart vor dem Anstafi
unsportlich langsam in Richtung eigenes Tor. Er will die Zeit verzdgern, um das B0 zu sichern. Der
Schiedsrichter pfeift und der den Anstofi ausfihrende Spieler tritt den Ball lang nach worn ins
geqgnerische Tar.

Frage 10: Ein Angreifer fordert einen Einwurf, als der Ball fast einen Meter auf der Seitenlinie
entlangrolt. Der Assistent hebt seine Fahne jedoch nicht. Wer hat Recht?

Frage 1 Der Ball wird von einem Angreifer gegen eing Mittelfahne gespielt und prallt von dort zu
ginem Mitspieler. Wiegeht es weiter?

Frage 12 Der Ball wird von €inem Angreifer gegen eine Eckfahne gespielt und prallt won dort zu
ginem Mitspieler. Wiageht &s weiter?

Frage 13: Bei der Ausfihrung eines Eckstofies trifft der ausfihrende Spieler den Ball nicht richtig
und das Leder geht noch im Viertelkreis an der Eckfahne dber die Torlinie. Wie ist die
Spielfortsetzung?

Frage 14: Ein Angreifer steht auf der Mittellinie, hat nur noch den gegnerischen Tarwart vor sich
und bekammt won seinem Torwart einen Abschlag zugespiell Er nimmt den Ball an, 1Buft auf das
gegnerische Tor zu und erzielt einen Treffer. 15t dieser anzuerkennen?

Frage 15: Zum Zeitpunkt der Ballabgabe steht sin Angreifer in der eigenen H3lfte und hat nur noch
den gegnerischen Torwart wor sich. Er nimmt den Ball jedoch in der gegnerischen Halfte des
Spielfeldes an. Liegt hier eine strafbare Absaitsstellung vor?



Frage 16: Direkt auf der Strafraumlinie wird ein Angreifer regelwidrig zu Fall gebracht.

Frage 17: Vor der Ausfihrung eines Strafstofes Buft ein Spielker der angreifenden Mannschaft zu
frih in den Teilkreis am Strafraum. Der Ball geht ins Tor. Entscheidung ?

Frage 1B: Der einwerfende Spieler wirlt den Ball zu seinem Torwart zurddk. Der kann den Ball nicht
erreichen, 5o dass dieser dber die Torlinie geht Wie ist die Spielfortsetzung?

Frage 19: Beim Abstof wird der Ball nicht richtig getroffen. Als der Ball nach drei Metern liegen
bleibt, nimmt ihn der ausfihrende Spieler in die Hand, um ihn dann erneut auf die Tarraumlinia
zum Abstof zu legen. |5t dies korrakt?

Frage 20: Darf der Ball bei der Ausfihrung eines Eckstopes auf der Linie des Viertelkreises an der
Eckfahne liegen?

Station 2: Regelfragen - Losung

AW e

Spielfiihrer der Heimmannschaft

Auf bzw. im Viertelkreis muss der Ball beim Eckstol aufgelegt sein.

1 Meter aulRerhalb

Nein, denn mit dem Betreten des Spielfeldes ist die Auswechslung vollzogen.
Verwarnung Nr. 6 wegen unerlaubtem Betreten des Spielfeldes, Gelb/Rot
wegen unsportlicher Kritik

Verwarnung, ind. FS, wo Ball bei Spielunterbrechung

SR informieren! Kein Tor! AbstoR!

Wiederholung

Tor

. Der SRA: weiterspielen

. Einwurf

. Weiterspielen

. Abstol’

.Ja

. Nein, weiterspielen, kein Abseits, da bei Ballabgabe in eigener Halfte
. Strafstol

. Wiederholung

. EckstoR

. Ja, Wiederholung des AbstoRes
.Ja




Station 3: Liickentext

An dieser Station gibt es einen Text mit einigen Licken. FUllt die jeweilige Licke mit den
dazugehirigen Begriffen aus.

1.

Der Anstof zum Spiel erfolgl 8n der s s . Dabei

wird der Ball...oooeee e gespielt.

Der Ball SPringt VO BiMET i o s cosses vesses ssmsansss zurick. Der

Schiedsrichter unterbricht das Spiel und Gibb SINen..o .

. EinSpieler kommt nach Spielbeginn und betritt wahrend des

laufenden Spiels unange meldet das Spielfeld. Der Schiedsrichter
unterbricht das Spiel, .. den Spieler und gibt einen

............................................. wo der Ball bei der

Vor der Ausflhrung Bines e laufen Spieler beider
Mannschaften in den Strafraum. Der Ball geht am Tor vorbei. Der

SCRIBASTICREEE TESEE et i st e sssn st s snian

EinSpieler vermutet, dass der Ball dig .o esessicans uberguert
hat. Er nimmt ihn in die Hande und will einen Einworf ausfibren. Der
Schiedsrichter ist aber anderer Meinung und QiBE BINEM .
Der Spieler wird e verwarnt, da kein unsportliches

Handspiel vorlaq.

Station 3: Liickentext - Lésung

1.

Der Anstof zum Spiel erfolgt an der Miffaliinfe Dabel wird der

Ball nach vorn gespielt,

Der Ball springt von einer Fahne an der Mitlelinie zurick. Der

Schiedsrichter unterbricht das Spiel und qibt einen Effrwere,

Ein Spieler kommt nach Spielbeginn und betritt wahrend des
laufenden Spiels unangemeldet das Spielfeld. Der Schiedsrichter
unterbricht das Spiel, werwarnd den Spieler und gibt einen

indirekten Freisfof, wo der Ball bei der Unferbrechung war.

YVor der Ausfihrung eines Sfrafsfofes laufen Spieler beider
Mannschaften in den Strafraum. Der Ball geht am Tor vorbei, Der

Schiedsrichter |dsst den Sfrafsfof wiederholen.

Ein Spieler vermutet, dass der Ball die Saffendinfe (berquert
hat. Er nimmt ihn in die H&nde und will einen Einwurf ausfihren, Der
Schiedsrichter ist aber anderer Meinung und gibt einen Fredisfopd.

Der Spieler wird michf verwarnt, da kein unsportliches Handspiel vorlag.



Station 4: Regelkenntnis eines Sportredakteurs ?!

Oberligaspiel: TS5V Aue gegen FC Talbriicke

Tammo Ticker schreibt einen Bericht aus einem Spiel um die Meisterschaft. Schon oft kam ihm
manche Schiedsrichter-Entscheidung komisch vor. Einmal war direkt wor seinen Augen auf der
Aschenbahn ein Angreifer, der einen Einwurf ausfOhren wollte, von einem Gegner heftig
umgestopfen worden.

Klarer Fall von Freistop dachte Tammo. Aber nix, der Bosewicht bekam zwar Rot, doch es blieb bei
dem Einwurf. {1} Hier nunsein Bericht vom Meisterschaftsspiel:

TSV Ave holt weltere drel wichlige Z8hler

Spannend bis zur letzten Sekunde blieb am vorletzten Spiettag das Aufeinandertreffen der beiden
Meisterschaftsfavoriten TSV Aue und FC Talbricke. Mit einem umstrittenen Tor zum 2:-Erfolg
hatte der TSV am Ende die Nase worn. Was war passiert? In der 91. Minute schoss Benno Braun
vom T5Y den Ball aus 20m genau unter die Latte. Von dort prallte der Ball auf die Torlinie, so dass
der Kalk staubte. Da der Assistent sofort zur Mitte lief, gab der Schiri das Tor. Die Spieler des FC
protestierten sofort und riefen: . Ein irreguwidres Treffer! (2}

Ebenso regelwidrig bereits der Ausgleich zum 1 in der &8. Minute fir den TSV. Ein Spieler des
TSV hatte sich verletzt und war draupen behandelt worden. Als dann der Ball in seine Nahe kam,
lief er dber die Seitenlinie auf das Spiefeld und passte das Leder zu einem freistehenden
Mitspieler, der die Kugel am Torwart vorbei ins Metz spitzelte. (3)

Kurios bereits das ©0 fir den Gast aus Talbricke. Deren Angreifer Felix Feil hatte zwei
Abwehrspieler aussteigen lassen und so eine klare Torchance. Doch direkt auf der Strafraumlinie
wurde er von dem auf ihn zustirzenden Torwart zu Fall gebracht. Der Schiri pfiff sofort. Flr den
Keeper gab es natlrlich den gelben Karton und fir das Team des FC einen Strafstof. (4)

Dabei verlief das so wichtige Spiel bis zur 60. Minute in geordneten Bahnen. Fair gingen die
Aktiven miteinander urn und Schiri Felix Fox hatte ein leichtes Spiel. Regelsicher entschied er in
der . Minute auf Eckstop, als ein Abwehrspieler vom TSY den Ball genau neben der Eckfahne
iber die Torlinie spitzelte. (§) Arger gab es dann jedoch, als der Spieler des FC den Ball nicht
richtig traf und dieser, ohne den Eckraum verlassen zu haben, dber die Seitenlinie rollte. Der
Angreifer wollte die Ecke wiederholen, der Schiri aber entschied zur (berraschung aller auf
Einwurf fir den TSV, (&)

Argerlich und kleinkariert die gelbe Karte in der 35. Minute gegen die Mr. 5 des FC. Der hatte einen
Abstop seines Torwartes noch im eigenen Strafraum angencmmen und wollte den Ball nach vorne
passen, als der Schiri auf Wiederholung des Abstopes entschied. , Sfelf dich nichf so pingelig anl",
rief die Mr. 5 aggressiv in Richtung R eferee. ()

Leider verletzte sich der starke Holger Hurtig wom TSV inder 72. Minute. Er verlie humpelnd den
Platz. Fir ihn sollte nach bereits zwei Spielerwechseln des TSV Lukas Laut mit Mr. 16 kommen und
war nach einem Zeichen des Schiedsrichters gerade dber die Seitenlinie auf das Spielfeld
gelaufen, als er won seinem Trainer doch wieder runtergeholt wurde. Der wollte die Abwehr
starken und meinte: Es ist besser, wenn Paul Puck kommt und in die Defensive geht.” Der Schiri
liep das aber nicht zu und meinte: ,Die Nr. 16 hatte schon das Spielfeld betreten und auperdem
haben sie bereits zwei Mal gewechselt. Jetzt muss Nr. 16 drauf bleiben!™ (8)

Wenig spater forderte der TSV einen Elfmeter. Was war passiert? Ein Abwehrspieler vom FC war
genau auf der Torlinie hingefallen und bekam aus wenigen Metern den Ball von hinten an den
Ellenbogen geschossen. Schade, denn das ware das 3:1 gewesen. Der Schiedsrichter aber liep
weiter spielen und gab nicht mal den sicher berechtigten Strafstop. (9)

Zum Schluss hatte es fast noch das 22 gegeben, als die Spieler vom TSV weit aufgerdckt waren.
MNr. 7 wom FC stand beim Abschlag seines Keepers einen Meter hinter der Mittellinie und hatte nur
noch den gegnerischen Torwart vor sich. Er bekam das Leder und wollte gerade in Richtung
gegnerisches Tor starten, als der Schiri pfiff und , Abseifs?, rief. Schade, denn auch hier entschied
der Unparteiische viel zu kleinlich. (10}

So blieb es beim 21 flr den TSV Aue, die bei sechs Punkten Vorsprung und noch zwei
ausstehenden Spielen nun schon den Meisterschaftssekt kalt stellen k&nnen.



Station 5: Einwurf, AbstoR, EckstoR

Welche Linien sind Wer fiihrt den Abstop
7 —_— aus?
Welche Linien sind Wer fihrt den Einwurf betroffen? aus?
betroffen? —_— aus?
Sonstiges: Wie und wo wird der
i .B. Zeitspiel X el T hrt 2
Sonstiges: Wie und wo wird der 2.B. Zeitspi AbstoB ausgefiihrt?
2.B. Zeitspiel Einwurf ausgefihrt?
AbstoB
Einwurf
Position der Gegenspieler? Wann ist der Ball im Spiel?
Einwurf ... Tor? Wann ist der Ball im Spiel?

\ \ Strafbestimmungen? /
Strafbestimmungen? /




Welche Linien sind
betroffen?

Sonstiges:

Wer fihrt den Eckstop

aus?

Wie und wo wird der

z.B. Zeitspiel

Eckstof

Eckstop ausgefihrt?

Eckstop ... Tor?

l

Wann ist der Ball im Spiel?

™~

Strafbestimmungen?

—

Station 4: Regelkenntnis eines Sportredakteurs - Losung

Lasungen:

L Rote Karte und Einwurf sind richtig. Der Ball war zum Zeitpunkt des Vergehens nicht im Spiel
und das Vergehen fand auperhalb des Spielfeldes statt. Regelbuch Seite B3

2, Woeiterspielen ware richtig gewesen. Das Tor darf nicht gezahlt werden, denn der Ball muss die
Torlinie vollstandig Oberquert haben. Regelbuch Seite 62

3. Hier hatte der Schiedsrichter das Spiel sofort unterbrechen missen. Spielfortsetzung ware
indirekter Freistop fr den FC dort, wo der Ball bei der Unterbrechung war. Dieses Tor darf
nicht gezahlt werden, denn der verletzte Spieler des TSV hatte ochne Zustimmung des
Schiedsrichters das Spielfeld betreten und musste verwarnt werden. Regelbuch Seite 16

4. Strafstop ist korrekt, denn die Strafravmlinie gehért zum Strafraum. Der Torwart muss aber
die Rote Karte bekommen. Regelbuch Seite 82

5. Eckstop ist korrekt. Regelbuch Seite 109

6. Einwurf ist korrekt, denn der Ball war nach dem Spielen des Balles im Spiel. Der Eckraum ist
nur fir die Lage des Balles bei der Ausflhrung eines Eckstofes von Bedeutung. Regelbuch
Seite 109

7. Wiederholung ist korrekt, die Gelbe Karte flr die aggressive Kritik auch. Der Ball ist beim
Abstop erst im Spiel, wenn er den Strafraum verlassen hat. Regelbuch Seite 107

B. Der Schiedsrichter hat recht. Es war bereits der 3. Spielerwechsel und die Bedingungen flr
einen Wechsel waren erfdllt. Dazu hatte Nr. 16 mit Zustimmung des Schiedsrichters das
Spielfeld betreten. Regelbuch Seite 15

9. Weiterspielen war korrekt, denn dieses Handspiel geschah unabsichtlich. Regelbuch Seite 84

10, Abseits und indirekter Freistop sind regelgerecht, denn der Spieler steht im Moment des

Abspiels in der gegnerischen Halfte und greift ins Spiel ein. Regelbuch Seite 71



